
8 月 2 日から大地キャンプ参加からの感想とお礼

うちの子達は車の中でひたすら、どんなに楽しかったかを競うように話していました。一

息ついて、あ～楽しかった…と。

次も絶対行く！と言っております。

お迎えに行った時、みんな本当にいい顔をしていました。（S さん）

青ちゃんからのメッセージ。泣けました。ほんと、そうだなぁと考えさせられました。そ

して、改めて受け入れてくださった事に感謝、子供達にこんな貴重な夢のような体験をさ

せてくれた事にほんとに感謝です！

うちの子供達は、迎えに行った時由人はなんだか機嫌が悪くて、しばらくは話しもしてく

れませんでしたが、（多分カブトムシやらクワガタの事でなんかいじけてたのかな、）お

土産の話しからスイッチが入り、大地のみんなの事、ウォータースライダー、焼きそばを

葉っぱに乗せて食べた事、周三、そうま、ナーナとカブトムシ探した事、大志が前回初め

て参加して帰ってきた時と同じく、話しが溢れて止まりませんでした。

大志は 2 回目の余裕からなのか、今回も満喫して、野菜も食べてみたよ、と誇らし気でし

た。2 人共 4 年生、優しかった、としみじみ語ってました。ほんとに幸せな時間、経験を

ありがとうございました。

大地の皆さん、今回もお世話になりました！ɻ（A さん）

すごい体験をしてきましたね。うらやましい。牟礼駅まで迎えに行ってみんなと再開して、

はたしてみんなぐったりしてるか生き生きしてるかどっちかね、と母たちで言っていたの

ですが生き生きどころかもう興奮して 4 人が報告の嵐で何言ってるかわからないくらいで

した！

かずはシュタイナーの幼稚園だったのですが、素朴なパンの味や、食事のはじまりと終わ

りにする挨拶が『幼稚園を思い出したよ』と言っていました。私もちょっと幼稚園から遠

ざかってしまっていつのまにかマクドナルドに行くようになってしまった自分がちょっと

恥ずかしくなりました。冬瓜の煮たやつおいしかったよ！とかとれたてのクレソンって

めっちゃうまい！とか、本当においしいものはなんでも食べるのですね。ɻ（U さん）

私も青山さんの言葉に感動してしまいました。

大きなリスクもあった中で、何よりも子ども達第 1 に考えてくださった勇気と覚悟に。



本当にありがたい気持ちでいっぱいです。

大地の方にもご迷惑をかけずに済んで本当に良かったです。

緑もとても楽しんで帰ってきました。

よしとが可愛かったと言っていました。

貴重な体験ありがとうございました。

山下さんも最後までありがとうございました！（S さん）

今回はお世話になりありがとうございました。

青山さんのコメントを読み、県外からの子どもを受け入れてくださった思いの深さに、た

だただ感謝です。山下さんも心配な気持ちもある中、細かいところまで丁寧に取りまとめ

いただき、本当にありがとうございました。

皆さんのおかげでたくさんの楽しい体験をして、元気いっぱいに帰ることが出来ました。

流れ星を見たこと、蛍を見たこと、なんでも食材流しが特に楽しかったと嬉しそうに話し

てくれました。３年生と 1 年生、みんなしっかりしてたよと言ってます。

夜、なかなか寝付けないことを心配してたのですが、ぐっすり眠れたよ～とけろっとして

いて、ノンタン母さん、すごし！です。

シュラフマットを出した時に、芝生のいい香りがして、私も大地の匂いを感じ取れました 。

いつか行ってみたいです。

本当にありがとうございました。（F さん）

仲良しのしゅうぞうから誘ってもらい、大地って何？の状態からほぼ即決だったのですが

それから日に日にコロナの状況が悪化し、東京からそちらへ子どもを送り込むことへの躊

躇いが残りながらの参加でした。

このような中で受け入れてくれるご好意を有り難く思ってはいましたが、青山さんからの

メッセージで、責任あるお立場での今回の決断は余程のことであったと知り、本当に感謝

の気持ちでいっぱいです。

さて、当の本人、学校の合宿でも 2 泊 3 日、いきなり 5 泊でしかも野宿！なんて大丈夫か

しら？という親の心配をよそに、張り切った姿で出発し、迎えに行った時はなんだか逞し

い顔つきでした。

車に乗るとさっそくお土産話をしてくれました。

トンボを口の中から放ったこと、凍る程冷たい沢に潜ったこと、友だちの腕にとまった蛍、

焼きそばを舌を駆使して食べたこと、石窯パンが最高だったこと、天然クレソンウォー

ターのほろ苦い味…

息子の口から語られるどれもが鮮やかで、その満ち足りた様子からも、数々の経験のかけ



がえのなさが伝わってきました。

発達した文明がなくても、自然と一体になり自分たちの手で暮らしを作ることができるこ

と、そしてそれがどんなに豊かであるか…

都会の日々の暮らしでは忘れてしまうことも多いですが、でもだからこそ、身をもって経

験したことは何よりの財産であり、生きる糧になるのだろうと思います。

また、園⾧のプライベート日誌で昨年の夏の蝶ヶ岳キャンプのことを読んだのですが、子

ども達の本来持つ力と、その力を信じてそれを引き出すべく大人が行動していること、そ

の二つには本当に感動しました。

残念ながら今の日本では、人生で一番凝縮された時期であるはずの幼少時代を、思いのま

まに過ごすことが保証されていないように感じます。未来を担う大事な子ども達のことが

こんなにも軽視されていると悲しくなることすらあります。

こんな世の中だからこそ、大地のような存在があってくれることは希望だなと思います。

困難な状況であっても信念を貫かれている、青山さんご夫婦の気概には頭が下がります。

本当にありがとうございました。これからも応援しています、そしてまたよろしくお願い

します。（M さん）

青山さんの子どもを第一に想うあたたかい気持ち、勇気のあるご決断に、感動と感謝の気

持ちです。大地の皆さん、本当にありがとうございました。

自然の中で目一杯動き遊び食べて眠る、別世界のよう。

この 5 泊 6 日が、濃厚な経験になったに違いないです。大地のの皆さんのおかげです。

そうまは、ただいま、金沢に着いてまして、すでに今に全力です。

いつもなのですが…多くは語らないのですが…ふとした時に話してくれました。

最後のランチ？に、流しそうめんのなんでも流して食べるのが、楽しかったのと、

あと、手作りウォータースライダー。

そして何よりも、早朝のカワガタ、カブトムシを探しに行けたこと！

のようで、夏の大地が好きだそうです。

パンも 2 回作った！と嬉しそうでした。

4 年生とも遊んだよ！と。

青山さん、のんたん母さん、皆さんにどうぞよろしくお伝えください。

山下さん、大地と繋げてくれて、ありがとう。（Y さん）

青山さんが相当の覚悟で、そして大きな優しい気持ちで迎えてくださったこと、本当に感

謝の気持ちでいっぱいです。

昨日迎えの時に青山さんご夫婦やスタッフの方々にお会いして、素敵な方々だなぁ、と改



めて思いました。

せいたも多くを語らないのですが、昨晩寝る前に「みんなで毎日くっついて寝ていたから

すごく寂しい。早くみんなに会いたい」と言っていました。今度は冬も行きたいそうです。

どうもありがとうございました。（I さん）

まみさんをはじめ、皆さん、親子共々お世話になり、本当にありがとうございました。

このグループラインで一緒に子供たちを想い、喜びあえたことがとても幸せだったな～と

嬉しいです。

青ちゃんファミリーの皆さま、この度は大変お世話になりました。

けいじろうも楽しかったことや感動したことを嬉しそうに目を輝かせて話してくれていま

す。子供って凄いなーと畏敬の念を今頃初めて？抱いてます 笑

けいじろうは今まで、お泊まりにはつきものの煙や埃で簡単に喘息になるし、風邪引けば

喘息コースはつきものだしで、もうそういうパターンをやめたくて、今回のキャンプ参加

は、実は親の私の挑戦でもありました。

それを出発前の前々日のお電話で青ちゃんとお話しさせていただき、それは挑戦ではなく、

大丈夫の確信に私の気持ちが変わったことが大きな大きな最初の感動でした。

喘息の薬も使うことなく、虫嫌いのせいで心が縮こまることもなく、むしろ解放されて野

宿を楽しみ、野菜嫌いなはずが、どれだけ野菜が美味しかったかを何度も何度も嬉しそう

に話してくれます。

大地の竈と野菜を持って帰りたかったと言っていました。

なーなさん(とけいじろうは言ってますが違っていたらすみません)のお野菜をお土産に分

けていただいたそうで、宝物を見せてくれるように新聞紙を開けてくれました。

早速に今朝家族で頂いて、けいじろうの「お野菜が美味しい」という意味が共有出来たこ

とがとても嬉しかったです。

お土産では「はじめの一歩」というエコ&お手当ての知恵が詰まった冊子を買ってきて、

それを愛読し、実践しようと色々お願いされてます (←がんばってみます 笑)

けいじろうがゆうがくんのお名前を言う度に、何かを思い出して楽しそうに笑顔になるの

ですが、途中で大変なことがあってゆうがくんはいなくなった(と言ってますがこれも違っ

ていたらすみません)とのこと。

色々な事があるなかで、子供たちを全力で受け入れてくださり、感謝の思いでいっぱいで

す。

本当に沢山の愛とエネルギーを頂きました。ありがとうございました。（O さん）

二人とも元気です。ハルは一夜明けて終日野球でした。



ヒロも朝から晩まで大地の話をしてました。

コロナで心も身体も閉鎖的だったのですが、大地生活で元の子ども達に戻ったようでした。

ありがとうございました！ɻ（Y さん）

青ちゃんの言葉にみなさん心から感動していました。私たちを受け入れていただき、あり

がとうございました。今回もラインのグループでやりとりをしました。感想も皆で共有し

ています。子どもたちが心身共に開放された、参加できてよかったとみなさん喜んでおら

れます。本当にありがとうございました。ɻS


